

Neues Ausbildungsmodell

Gemeinsame Lehrstelle mit der jetzt Frutigland AG

Wir freuen uns riesig, dass wir im August gleich drei neue Lernende Fachfrauen Gesundheit in der Spitex Niesen begrüßen durften. Der Wunsch, noch mehr junge Menschen für die Pflege zu begeistern bleibt – deshalb haben wir letztes Jahr gemeinsam mit der jetzt Frutigland AG eine neue Möglichkeit geschaffen, in der die Ausbildung in zwei Betrieben gemacht werden kann. Dieses Vorhaben brauchte viel Vorarbeit und Absprachen, damit wir vorbereitet sind, wenn die erste Lernende diese Kombi-Ausbildung in Angriff nehmen möchte. Leider konnten wir für dieses Jahr niemand gewinnen, doch für 2025 sind wir optimistisch, Lernende für dieses Modell zu finden. Ideal wären zwei Lernende, damit jeder Betrieb gemäss folgendem Modell eine Lernende betreut:

Fachfrau/-mann Gesundheit FaGe
im Ausbildungsverbund
Spitex-Langzeitpflege

freie
Lehrstelle
2025

Bist du kontaktfreudig, begeistert, flexibel und neugierig? Wir bieten eine Ausbildung in zwei Lernumgebungen bei gleicher Ausbildungsdauer. Check den QR-Code für mehr Infos






	1. Lehrjahr	2. Lehrjahr	3. Lehrjahr
Jetzt Frutigland	Lernende 1 (Schwerpunkt Langzeit)	Lernende 2 (Schwerpunkt Spitex)	Lernende 1 (Schwerpunkt Langzeit)
Spitex Niesen	Lernende 2 (Schwerpunkt Spitex)	Lernende 1 (Schwerpunkt Langzeit)	Lernende 2 (Schwerpunkt Spitex)

Chancen und Herausforderungen

Was spricht für eine Ausbildung im Verbund?

Die Lernenden lernen die Bereiche Spitex und Langzeit kennen. Wenn sie die Ausbildung beendet haben, verfügen sie bereits über Erfahrung in beiden Bereichen. Das heisst, sie haben mehr erlebte Fallbeispiele und kennen die Schnittstellen bestens.

Die Lehre wird abwechslungsreicher und kurzweiliger, jedoch auch anspruchsvoller. Lernende können von den Angeboten beider Betriebe profitieren, wie beispielsweise das Angebot von Lerninseln im Langzeitbereich oder die Unterstützung beim Erwerb des Führerscheines im Spitexbereich.

Was sind die Voraussetzungen?

Für dieses Ausbildungsmodell suchen wir stabile Persönlichkeiten mit soliden Schulleistungen.

Wer dieses – zweifellos in vielen Teilen anspruchsvollere - Modell wählen möchte, muss vorher in jedem Bereich geschnuppert haben.

Diese Ausbildungsvariante ist eine ideale Grundlage für junge Menschen, die das Ziel haben, später Pflegefachpersonen zu werden.

Bezüglich Lehr-Standort sind die jetzt-Häuser (Frutigen und Reichenbach), wie auch wir von der Spitex offen. Es ist auch möglich, das Angebot einseitig durchzuführen.

Was sagen junge FaGe's dazu?

Celine Müller ist im dritten Ausbildungsjahr bei der Spitex. Auf ihren sechswöchigen Austausch im jetzt Fröschenmoos schaut sie begeistert zurück. «Hätte es dieses Modell schon früher gegeben, ich hätte es gewählt!».

Martin Fuhrer, Leiter Pflege und Berufsbildungsverantwortlicher

Info - Veranstaltung für die Mitarbeitenden

Termin und Einladung

Datum: Montag, 9. Dezember 2024

Zeit: 14.00 - 16.00 Uhr

Ort: Kirchgemeindehaus Frutigen, grosser Saal oben

Themen:

1. Informationen aus dem Betrieb
2. Rückblick 2024, Ausblick 2025
3. Verschiedenes

Nach der Veranstaltung laden wir euch zu einem gemeinsamen Zvieri ein. **Bitte reserviert euch dieses Datum.** Es werden keine zusätzlichen Einladungen verschickt.

Ich freue mich euch am 9. Dezember zu sehen. *Susanna Zurbrugg, Geschäftsleiterin*

Personalausflug 20. und 27. August 2024

Auf der Reise durch unser Einzugsgebiet haben wir im Jahr 2019 mit einem Personalausflug auf der Engstligenalp in Adelboden gestartet. In den vergangenen Jahren besuchten wir nun alle Team-Regionen. Mit dem Ausflug nach Wimmis haben wir nun den nördlichsten Teil und damit die letzte Station erreicht.

Nachfolgend ein paar Impressionen:

Wimmis das Dorf am Niesen



Schloss und Kirche



Wie baut man eine stabile Brücke aus Stäben???



Treffsicherheit mit Wasserpistole gefragt



Wer trifft ins rote mit dem Bierhumpen?



lecker :-)



Spaziergang rund um Wimmis



Überraschungsgast Martin Sumi



Siegerteam vom 20. August



Siegerteam vom 27. August

Unsere Mitarbeitenden

Eintritte

„Wir heissen die neuen Mitarbeiterinnen herzlich willkommen.“



Charu Hediger
Pflegefachfrau
Team Aeschi
per 20.07.2024



Anita Baumgartner Erb
Pflegefachfrau
Team Aeschi
per 01.10.2024



Nicole Lörtscher
Fachfrau Langzeitpflege
Team Frutigen
per 01.10.2024



Celine Hadorn
Pflegefachfrau
Team Wimmis
per 01.11.2024



Romy Oetinger
Fachfrau Gesundheit
Team Wimmis
per 01.11.2024



Ursula Schmid
Pflegehelferin
Team Wimmis
per 01.12.2024

Austritt

„Wir danken herzlich für die wertvolle Mitarbeit und wünschen für die Zukunft alles Gute.“



Patrizia Kernen
Pflegefachfrau
Team Wimmis
per 31.07.2024



Simone Zimmerli
Pflegefachfrau
Team Wimmis
per 31.10.2024



Roos Barben
Pflegehelferin,
Demenz Assistant
Team Wimmis,
Team Demenz
per 31.12.2024



Vreni Jeremias
Haushelferin
Team Reichenbach
Geht per 31.12.2024
in Pension

Pension nach 25 Jahren Spitex



Im November 2024 beginnt für **Nelly Berger**, Krankenpflegerin FA SRK, Team Frutigen, nach **25 Jahren Spitex** ihr wohlverdienter dritter Lebensabschnitt.

Nelly hat ihre Arbeit am 1. Juni 1999 im Spitex Verein Aeschi-Krattigen aufgenommen, bevor dann im Jahr 2006 mit den Spitex-Diensten Frutigen ein erster Zusammenschluss stattgefunden hat. Es war nicht die letzte Fusion und auch nicht die letzte Veränderung, die Nelly miterlebt hat. Doch die wirklich wichtige Arbeit, die Pflege und Betreuung unserer Klienten, blieb dieselbe. Mit Empathie und einem grossen Herz für die Klienten hat Nelly all die Jahre die Menschen zu Hause gepflegt und umsorgt. Nelly

war eine stille und treue Mitarbeiterin. Von Herzen wünschen wir dir alles Gute. Wir werden dich vermissen!

Geburt Noelia am 1. Juni



Annina Hari, Fachfrau Gesundheit, Team Frutigen, ist am 1. Juni Mutter von NOELIA geworden. Wir wünschen der jungen Familie von Herzen alles Gute und viel Freude mit dem kleinen Mädchen. Annina wird nach dem Mutterschaft austreten und sich vorerst ganz ihrer Familie widmen.

Geburt Ayana Liv am 18. August



Andrea Wyder, Fachfrau Gesundheit, Team Aeschi, ist am 18. August zum zweiten Mal Mutter geworden. Die kleine Tochter heisst AYANA LIV. Von Herzen wünschen wir der jungen Familie alles Gute und viel Freude mit den beiden Töchtern. Andrea wird nach dem Mutterschaftsurlaub aus unserer Organisation austreten. Vorerst möchte auch Andrea sich ganz ihrer Familie widmen.



Enkelkind Luan, geboren am 23. August



Es ist alles bereit für die Kolleginnen in Aeschi

Am 23. August wurde **Manuela Mirtl** zum ersten Mal **Nani (Grosi)**. Sie freute sich so sehr über ihr erstes Enkelkind, dass sie für die Teams in Aeschi und Frutigen ein feines Znüni organisierte, um mit der Spitex-Familie anzustossen und zu feiern! :-)



Auch in Frutigen wird das ganze Team, inklusive Mitarbeitende Administration, mit einem feinen Znüni überrascht. Vielen herzlichen Dank Manuela! Geniess dein Buebi! :-)

Teamevent Frutigen

17. Juli 2024



v.l.
Nelly Berger
Hanni Stalder
Rahel Feller



Grillabend und gemütliches Zusammen-
sein im Garten von Marianne Aebersold.

Bei dieser Gelegenheit wurden Nelly Berger (Pension), Hanni Stalder (Wechsel ins Team Demenz) und Rahel Feller (Austritt) verabschiedet.



Impressum

Spitex Niesen
Adelbodenstrasse 27
3714 Frutigen
Tel. 033 672 22 37
info@spitexniesen.ch
www.spitexniesen.ch

Redaktion: Susanna Zurbrügg
Auflage: 145 Ex.
Erscheint: vierteljährlich
Nächste Ausgabe: Jan. 2025